Informe sobre derechos humanos en Uruguay

Fue presentado a la Comisión Parlamentaria Norteamericana que visitó Buenos Aires un informe con denuncias sobre violaciones de los derechos humanos de ciudadanos uruguayos. El informe sostiene que existen 1.020 presos políticos en Uruguay; son 126 los casos de uruguayos desaparecidos en la Argentina, y 14 en territorio uruguayo.

La existencia de 1.020 presos políticos en diversas cárceles de Uruguay; la desaparición en la Argentina de 126 personas de esa nacionalidad; el secuestro de 26 uruguayos en este último país y su posterior traslado a Montevideo; la desaparición de 14 individuos en territorio uruguayo y otras violaciones de los derechos humanos, fueron denunciados por un grupo de ciudadanos uruguayos ante la Comisión Parlamentaria Estadounidense que visitó Buenos Aires, a través de un informe elaborado por el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS).

El extenso informe sobre la situación uruguaya en lo que respecta a derechos humanos, entregado a los legisladores norteamericanos que partieron ayer de Buenos Aires, consigna que "desde hace más de una década, Uruguay está sumido en uno de sus más graves momentos históricos, con permanente falta de libertades y vio-

lación constante de los derechos humanos".

El documento del CELS, que lleva la firma de su presidente Emilio Mignone, puntualiza que existen actualmente en Uruguay 1.020 presos políticos confinados en diversos establecimientos militares y policiales del país.

El informe asegura que, según testimonios de personas que recuperaron su libertad en los últimos años, los presos están sometidos a "un sistema represivo carcelario consagrado a la destrucción psiquica, física y moral".

Luego de destacar que numerosos detenidos con pena cumplida permanecen todavía en las cárceles del país (tal es el caso de **Ana María Salvo**, secuestrada en Buenos Aires en 1976 por militares uruguayos, según el documento), el informe del CELS denuncia el caso de

cincuenta hombres y mujeres que padecen enfermedades graves "y se los mantiene recluidos sin la debida atención médica", además de otros numerosos casos "de muertes en prisión que no han sido aclarados en absoluto".

Mencionándola como una prueba de "la acción conjunta de las fuerzas represivas del Cono Sur", el CELS señala en el informe la existencia de ciento veintiséis casos de uruguayos desaparecidos en la Argentina, cuyos nombres están consignados en una lista adjunta al documento.

También la nota informa sobre veintisiete casos de uruguayos secuestrados en la Argentina y trasladados ilegalmente al Uruguay; cinco casos de uruguayos refugiados en Buenos Aires que, llevados a Montevideo, aparecieron asesinados en la localidad de Soca; dos casos de uruguayos residentes en la Argentina desaparecidos en viaje a Paraguay y cuatro casos de secuestros en Brasil trasladados ilegalmente.

En territorio uruguayo, dice el texto del CELS, existen catorce casos de desaparecidos, entre ellos el conocido periodista Julio Castro y la maestra María Elena

Quinteros.

El informe puntualiza que de los desaparecidos en la Argentina, seis son niños de corta edad y otras seis, mujeres embarazadas.